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阳城县林业局

阳城县林业局
关于对县人大第十七届第一次会议第 134号

建议的答复

尊敬的翟丰霞代表：

您提出的关于大力发展花椒产业的建议，我局已收悉，

现答复如下：

我县花椒种植历史悠久，近年来，在国家和省、市、县

扶持政策的带动下，我县花椒种植规模有了较大幅度的增

长，目前全县种植面积达 20000 余亩，种植从业人员 10000

余人，年产值达 3600 余万元，就目前花椒产业发展的实际

情况而言，虽取得了一定的成效，但也存在一些问题，一是

规模化种植不到位，种植零星分散，品种杂，管理粗放，效

益低下；二是销售渠道狭窄、产品加工滞后、产品单一，主

要以卖青花椒为主，产品附加值不高。征对您提出的建议，

我局认为从以下几方面进一步发展壮大我县花椒产业：

（一）建设花椒干果经济林提质增效综合管理示范园。

对于优种花椒园，通过土肥水管理，整形修剪，病虫害

防治，越冬防寒及晚霜防止等综合管理技术应用的推广，以

及技术探索创新使干果经济林产量提升；对于低产低效林，
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特别是针对树势好，但不结果或少结果的花椒树，通过嫁接

进行改造，实现栽培品种化；对发展较密的花椒园进行较重

修剪或合理间伐。2014 年以来省、市启动了干果经济林提质

增效综合管理项目，省级每亩助 200 元，补助 3 年；市级每

亩补助 300 元。对 4-15 年挂果的干果经济林进行整形修剪、

品种改良、施肥、病虫害防治等综合管理，建设综合管理示

范园。截止目前我县已对 2 万余亩的干果经济林进行了综合

管理，取得了良好的效果，去年我们对芹池镇吕家河村的 800

多亩花椒树进行试点修剪管理，下一步我们将省、市干果经

济林提质增效项目重点向花椒经济林综合管理方面倾斜。

（二）新建花椒经济林扩容增量示范园。

在提升现有基地生产、管理水平的基础上，稳步扩大基

地规模。新建花椒园严格执行中华人民共和国林业行业标准

LY/T2914-2017《花椒栽培技术规程》，栽植前先进行合理规

划，林路水配套，机械平整土地，按 3m*4m 株行距（亩栽植

55 株）进行栽植，苗木全部选用培育的纯种壮苗，品种主要

以大红袍、狮子头、无刺椒等为主，建立纯种花椒园。优化

花椒产业发展模式：一是通过土地流转，鼓励大户承包，实

现规模化发展；二是采取专业合作社模式，分户种植，集体

经营。我局积极争取将新发展的花椒经济林纳入省级特色经

济林项目予以扶持。

（三）开展经济林政策性保险工作。
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为切实提高我县干果经济林产业防灾减灾抗灾能力，降

低林农因自然灾害造成的经济损失，促进林农收入持续增

长，2019 年我县启动了核桃地方特色政策性保险工作，每亩

保费 80 元（市财政补贴 32 元、县财政补贴 32 元、林农承

担 16 元），保额是每亩 1000 元，在核桃经济林保险示点的

基础上，为进一步增加林产品保险品种，我局积极与上级部

门争取，与保险部门对接，明年起将花椒、山茱萸、仁用杏、

油用牡丹等经济林纳入地方特色政策性保险工作，为干果经

济林种植户解决后顾之忧。

（四）加大花椒生产技术培训力度，培养一批高素质的

人才。

我局每年都采取不同形式，分层次、有计划地开展各项

林业技术培训，通过课堂培训与实地操作相结合，做到因地

制宜，因材施教、按需施教，进一步加大科技推广和科技培

训力度，把林业科技培训落实到乡村，积极推广应用林业实

用技术，提高经济林综事管理水平，带动更多林农增收致富。

（五）培育花椒加工企业，搭建电子商务的销售平台，

打造阳城花椒的品牌

要加快花椒产业的跨越式发展，必须扶持新培育加工龙

头企业、初加工场点，集散交易市场和电子营销平台建设等。

搞好“阳城花椒”地方品牌产品保护，提高阳城花椒的知名

度。对于花椒的初、深加工我局将积极争取市级林业产业项

目扶持，2018 年市级启动了林业产业发展扶持项目，对于干
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果经济林的初、深加工企业扶持 4-10 万元，目前我县已有

18 家企业和个体享受了市级林业产业项目补助，下一步我们

将积极争取对花椒产业初、深加工企业的扶持，进一步壮大

我县花椒产业的发展。

分 管 副 县 长：

承办单位负责人： 承办人员：

联 系 电 话：0356-4223698

2021 年 9 月 1 日


